

>>> "Caroline Dodd-Taleb" <Caroline.Taleb@world-psi.org> 14.11.2008 16:59 >>>

Internationale des Services Publics

www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org/>>

Flash ISP

octobre 2008

NON! à la violence contre les femmes

Du 25 novembre au 10 décembre 2008, l'ISP participera à nouveau, aux côtés de la CSI et d'autres Fédérations syndicales internationales, aux 16 jours d'activisme contre la violence faite aux femmes.

L'ISP a produit plusieurs supports de campagne pour aider les affiliés à défendre cet enjeu d'une importance capitale : un dépliant - « Il est temps de mettre fin à la violence contre les femmes », qui contient des informations factuelles et suggère des actions syndicales; des affiches; des cartes postales « NON ! à la violence contre les femmes » et des rubans blancs. Tous ces supports sont disponibles en anglais, en espagnol et en français. Vous pourrez aussi les trouver, ainsi que des informations, sur les pages du site de l'ISP consacrées à la campagne, d'où vous pourrez également envoyer un ruban blanc électronique : www.world-psi.org/vaw <<http://www.world-psi.org/vaw>> .

Des supports seront envoyés à tous les affiliés, mais n'hésitez pas à nous en demander plus si nécessaire.

Merci de nous communiquer dès que possible, à l'adresse equality@world-psi.org <<mailto:equality@world-psi.org>> , la description des activités et/ou manifestations que vos prévoyez d'organiser.

Protéger les travailleurs et travailleuses contre les substances dangereuses

L'ISP a participé à la Conférence des parties à la Convention de Rotterdam du 27 au 31 octobre. La Convention de Rotterdam constitue un important outil de protection de la santé humaine et de l'environnement dans le sens où elle réglemente le commerce des produits chimiques et pesticides qui relèvent de sa compétence.

Jorge Mancillas, Responsable des services de santé de l'ISP, y représentait l'ISP et la CSI. Il a déclaré : « Trois produits chimiques inquiètent tout particulièrement nos membres et l'ensemble des syndicalistes : l'amiante chrysotile, toujours utilisée, l'endosulfan et les composés de tributylétain, très répandus. Les décisions de la Convention ont également un impact sur la santé et la sécurité au travail de tous les types de personnels, et il est prévu de discuter du fonctionnement de la Convention et de son articulation avec les conventions de Stockholm et de Bâle sur la gestion des déchets. »

Veuillez cliquer ici <<http://www.world-psi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentFileID=22420>> pour consulter la déclaration commune entérinée par l'ISP.

Demande d'information sur des «expériences positives avec l'ISP»

Dans le cadre de l'Evaluation organisationnelle de l'ISP, nous aimerions recevoir vos récits sur les expériences positives avec l'ISP que vous aimeriez partager. Nous invitons les affiliés et le personnel de l'ISP à nous faire part de leur récit. Une expérience positive peut être liée à une action ou initiative entreprise par une entité de l'Organisation, que ce soit le Secrétariat, un organe statutaire ou un organe non statutaire.

Votre récit peut être court, et ne doit pas comporter plus de 3 pages de format A4. Vous devrez indiquer votre nom, votre fonction et le nom de votre organisation, les détails du problème auquel vous étiez confrontés, les mesures prises par l'ISP et les changements que ces mesures ont induits.

Vous pouvez aussi signaler les atouts spécifiques de l'ISP qui, selon vous, seraient pertinents pour cette Evaluation.

Nous prévoyons de publier les récits reçus sur une page internet qui leur sera consacrée, mais si vous préférez que votre récit reste confidentiel, faites-le nous savoir.

Pour plus de détails, cliquez ici <<http://www.world-psi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentFileID=21940>> .

Nous avons créé un formulaire électronique qui vous permettra de rédiger et d'envoyer facilement votre récit. Cliquez ici <http://www.world-psi.org/AMTemplate.cfm?Template=/CustomSource/FR_success_stories_form.cfm> pour accéder au formulaire.

Afrique francophone : séminaire de planification

Dix-huit participant(e)s issus des affiliés de l'ISP du Burkina Faso, du Tchad, de Guinée, du Mali, du Niger et du Togo ont assisté à un atelier de planification stratégique de cinq jours sur le projet de renforcement des syndicats en Afrique francophone, financé par LO/TCO-FNV. Celui-ci s'est tenu du 6 au 10 octobre à Lomé, au Togo, et comportait à l'ordre du jour des discussions très intéressantes sur le rôle des syndicats et des fédérations nouvellement créées, ainsi qu'un débat sur les priorités nationales et les défis à l'origine des plans d'action des fédérations. Des réunions nationales seront organisées pour finaliser ces plans et un questionnaire est distribué à titre de suivi de l'évaluation externe menée en 2006 pour recueillir des informations sur le renforcement des syndicats et leurs campagnes. Tous ces renseignements serviront à façonner une proposition de reconduction du projet pour une période de trois ans à l'intention des bailleurs de fonds.

20ème anniversaire du Conseil japonais de l'ISP

Le 30 septembre 2008, le Conseil japonais de l'Internationale des Services Publics a célébré son 20ème anniversaire à Tokyo par un Symposium international sur les activités de l'ISP et la campagne en faveur de services publics de qualité, auquel ont participé près de 200 syndicalistes et invité(e)s.

M. Kenji Okabe, Président du Conseil japonais, a brièvement retracé l'histoire de ce Conseil depuis sa création en 1988 par les syndicats japonais du secteur public. Peter Waldorff, Secrétaire général de l'ISP, avait été invité à titre d'orateur principal et s'est exprimé sur la situation actuelle et future des travailleurs et travailleuses des services publics. Il a mis l'accent sur le rôle crucial joué par le Conseil japonais de l'ISP pour le mouvement syndical international et l'a remercié pour sa remarquable contribution à l'expansion de l'ISP dans la région Asie-Pacifique. Plus d'informations ici <<http://www.worldpsi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentID=21311>> (en anglais).

Grèce : Grève contre les réformes gouvernementales

Le 21 octobre a été marqué par des dizaines de manifestations organisées partout en Grèce dans le cadre d'une grève générale de 24 heures qui a paralysé le secteur bancaire, l'enseignement, les services publics et les transports. Le secteur privé faisait front commun avec le secteur public pour protester contre la politique de réforme du gouvernement conservateur.

Les deux grandes organisations syndicales du pays, la fédération du secteur privé GSEE et le syndicat de la fonction publique ADEDY, affilié à l'ISP, qui représentent plus de la moitié des 5 millions de personnes actives dans le pays, s'opposent au budget 2009, à la réforme du régime des retraites, aux privatisations et à l'augmentation des impôts.

Le gouvernement conservateur, sous la direction du Premier ministre Costas Karamanlis, a récemment été ébranlé par plusieurs scandales. Il a fait savoir que sa politique de réforme et de privatisation serait maintenue malgré l'opposition syndicale.

Dans le cadre de cette grève, Olympic Airlines annulera une centaine de vols intra-européens le 30 octobre pour protester contre les plans de privatisation de la compagnie.

Le Lobby européen des femmes lance une campagne sur l'égalité femmes-hommes

De hautes dirigeantes européennes et nationales se sont réunies à Bruxelles le 16 septembre à l'invitation du Lobby européen des femmes pour donner le coup d'envoi de la campagne « 50/50 : Pas de démocratie européenne moderne sans égalité femmes-hommes ».

Celle-ci vise à garantir la représentation égalitaire des hommes et des femmes au Parlement européen qui sera élu en juin 2009 et au sein de la prochaine Commission européenne. La Campagne débutera le 16 septembre 2008 et sera menée jusqu'aux élections parlementaires européennes et la désignation des Commissaires et autres chargé(e)s de fonctions européennes de haut niveau en 2009. Des activités seront organisées dans toute l'Europe. Pour plus de détails à ce sujet, veuillez consulter le site Internet de la campagne <http://www.5050democracy.eu/> <<http://www.5050democracy.eu/>> .

Lancement du Réseau des pompiers et ambulanciers d'Asie-Pacifique

Les personnels des services d'urgence, notamment les pompiers et les ambulanciers, sauvent des vies et joue un rôle fondamental dans la société. Mais leurs conditions de travail sont très éprouvantes et dangereuses, et leurs droits syndicaux strictement réglementés. L'ISP-APRO a tenu une conférence d'inauguration du réseau ISP des pompiers et ambulanciers les 2 et 3 octobre 2008 à Séoul, en Corée. Au programme figuraient des forums de discussion et des visites sur les lieux de travail.

Le Secrétaire général de l'ISP, Peter Waldorff, a participé à cette importante conférence, qui rassemblait les personnels des services d'urgence de la région Asie-Pacifique. Les participant(e)s ont mis l'accent sur la nécessité de réclamer une liberté syndicale pour ces personnels - dont le droit à la négociation est restreint dans beaucoup de pays, quand il ne leur est pas totalement refusé. Plus d'informations ici <<http://www.worldpsi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentID=21267>> (en anglais).

Inde : la pauvreté, un défi du Millénaire

L'Inde est sans nul doute un pays dans lequel l'éradication de la pauvreté constitue un défi de taille. Anandalakshmi Vaidhiyanathan, Secrétaire sous-régionale de l'ISP pour l'Asie du Sud, est allée droit au but lors d'une allocution prononcée lors d'un congrès à Oslo, en Norvège, le 22 octobre.

« Il y a des points communs entre la pauvreté que l'on rencontre en Inde et celle qui existe en Norvège, à la différence qu'en Inde, beaucoup de personnes ne trouvent pas de quoi se nourrir, tandis qu'en Norvège, ce n'est pas la nourriture qui manque mais, pour certaines personnes, l'argent pour se la procurer » a expliqué Vaidhiyanathan. Elle était invitée à une conférence d'une journée sur la pauvreté et les objectifs du Millénaire pour le développement, organisée par l'affilié de l'ISP, Fagforbundet.

Cette oratrice a fait découvrir aux participant(e)s un pays où les écoles manquent d'enseignant(e)s, où des millions de personnes doivent survivre avec des moyens dérisoires et où l'opulence côtoie l'extrême pauvreté. La bonne gouvernance n'est toujours pas érigée en principe dans la plus grande démocratie du monde. Plus d'informations ici <<http://www.worldpsi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentID=21419>> (en anglais).

Rapport sur le Travail dans le monde 2008 - Les disparités de revenus au niveau mondial sont considérables et se creusent

En dépit d'une forte croissance de l'économie mondiale qui a créé des millions d'emplois depuis le début des années 1990, les inégalités de revenus ont continué de se creuser de façon significative dans la plupart des régions du monde et devraient encore s'accroître du fait de la crise financière actuelle, selon un nouveau rapport de l'OIT.

Le Rapport sur le travail dans le monde 2008: Les inégalités de revenu à l'épreuve de la mondialisation financière note qu'une majeure partie du coût de la crise économique et financière sera supportée par des centaines de millions de gens qui n'ont pas eu accès aux bénéfices de la récente croissance.

«Ce rapport montre de façon concluante que l'écart entre les revenus des ménages les plus riches et ceux des plus pauvres s'est creusé depuis le début des années 1990» dit Raymond Torres, Directeur de l'Institut en charge du rapport. «Cela reflète l'impact de la mondialisation financière et la plus faible capacité des politiques domestiques à améliorer les revenus des classes moyennes et des bas salaires. La crise financière mondiale actuelle ne peut qu'aggraver la situation, à moins que des réformes structurelles de long terme ne soient adoptées.» Pour plus de détails, voir http://www.ilo.org/global/About_the_ILO/Media_and_public_information/Press_releases/lang--fr/WCMS_099410/index.htm#1 <http://www.ilo.org/global/About_the_ILO/Media_and_public_information/Press_releases/lang--fr/WCMS_099410/index.htm#1>

Si vous ne souhaitez plus recevoir Flash ISP par courrier électronique, veuillez répondre à ce courrier en écrivant "unsubscribe" dans votre message. Vous pouvez aussi le distributer autour de vous, et nous envoyer vos commentaires: communications@world-psi.org.

Voir la sélection complète des bulletins de l'ISP et vous inscrire sur <http://www.world-psi.org/subscribe>

International des Services Publics

www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org/>> communications@world-psi.org <<mailto:communications@world-psi.org>>